

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil yang diperoleh dari penelitian dan pengembangan modul tematik IPA “Hujan Asam” untuk peserta didik kelas VII MTs Ihyaul Ulum Wedarijaksa didapatkan kesimpulan, sebagai berikut:

1. Modul tematik yang dikembangkan melalui 7 (tujuh) tahapan pengembangan versi Borg dan Gall modifikasi Sugiyono, telah layak dan dapat diaplikasikan sebagai penunjang bahan ajar. Pengembangan ini diawali dengan mengidentifikasi potensi dan masalah yang ada di lapangan. Langkah selanjutnya yaitu menentukan tema dan desain modul yang dikembangkan berdasarkan keadaan tempat tinggal peserta didik. Desain modul yang telah selesai dibuat, kemudian diberikan kepada ahli materi dan media untuk divalidasi. Modul yang telah diperbaiki sesuai dengan saran para ahli, diberikan kepada pendidik untuk mengetahui respon pendidik terhadap modul. Pendidik memberikan saran untuk memperbaiki modul, sehingga modul dapat diujicobakan kepada kelompok kecil. Hasil temuan kendala yang dialami peserta didik dijadikan acuan untuk memperbaiki modul. Pada tahap uji coba kelompok sedang, peserta didik tidak mengalami kendala, sehingga modul tidak perlu diperbaiki lagi dan telah layak digunakan sebagai penunjang bahan ajar.
2. Pada tahap uji coba pada kelompok kecil (perorangan), memperoleh jumlah penilaian 92% dan pada tahap uji coba kelompok sedang mendapatkan jumlah penilaian 94% dengan kriteria sangat setuju bahwa modul tematik sangat menarik dan mudah digunakan, sehingga telah sesuai dengan karakteristik modul.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan pengembangan yang telah dilakukan, maka ada beberapa saran sebagai berikut:

1. Bagi pendidik agar dapat mengembangkan modul tematik dengan tema lainnya yang disesuaikan dengan kebutuhan dan keadaan peserta didik, sehingga dapat memudahkan peserta didik untuk memahami keterkaitan antarmateri lainnya.
2. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat melakukan uji coba sampai tahap uji coba lapangan luas dan melanjutkan pengembangan hingga tahap implementasi produk dan menguji

efektivitas modul, sebab penelitian dan pengembangan modul tematik IPA “Hujan Asam” hanya terbatas pada tahap penyempurnaan produk.

